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Tout d’abord un grand merci, au nom de tout notre conseil à vous, électeurs qui, malgré un mode de scrutin nouveau et 

quelque peu déroutant pour certains, ont fait l’effort de venir voter. Votre soutien nous apporte un supplément de motivation. Ce-

pendant l’enjeu n’est pas une journée d’élection mais six ans de gestion communale à votre service.J’ai constitué une liste de 

consensus assurant la pleine représentativité de Braucourt et Ste-Livière, et, sur la base solide du conseil sortant, y ai ajouté 

de jeunes éclaronnaises dont la motivation se confirme de jour en jour. Afin de permettre mon engagement tout en conservant mon 

activité de vétérinaire des petits animaux, je me suis entouré d’une équipe rapprochée d’Adjoints et Maires Délégués : 

ù Guy JACQUINOT 1er Adjoint en charge des Finances, de l’Ecole et de la Communication. 

ù Françoise RODRIGUES 2e  Adjoint en Charge du logement, des affaires sociales et des cérémonies. 

ù Jean MECRIN 3e Adjoint en Charge des travaux, de la sécurité et des fêtes. 

ù Luc HISPART Maire-Délégué de Braucourt en charge des Transports et de l’Equipement (Matériel mobile) 

ù Roland DAVERDON Maire-Délégué de Ste-Livière en charge des relations avec la Conseil Régional et des opérations liées à l’Habitat 

 

De surcroît, je ne manquerai pas de souligner le rôle déterminant de Jean RIMBERT, réélu Vice-président de la communauté d’aggloméra-

tion Saint-Dizier Der et Blaise, bientôt à nouveau représentant au Syndicat Mixte du Lac du Der ; sa connaissance du fonctionnement administratif, son 

implication sur les dossiers budgétaires, fonctionnement de l’Ecole, aménagement du temps scolaire et périscolaire, nous seront très précieuses. De 

plus, il est maintenant chargé des dossiers crèches et micro-crèches à la communauté d’agglomération. 

Après une période chargée de prises de contacts diverses, de mise en place de commissions et d’intense activité d’étude budgétaire, le travail 

au quotidien n’ayant pas cessé, nous reprenons maintenant différents dossiers : Ecole numérique, préparation des futurs travaux de voirie, aménagement 

du temps scolaire, reprise du projet d’aménagement de la place, rencontre avec les jeunes, commémoration de la campagne de France de Napoléon, fête 

de la musique, …le travail ne manque pas, notre équipe est armée et décidée pour y faire face… à votre service. 

Jean-Yves MARIN. 

L’ouverture de la nouvelle école ayant libéré les locaux 13 et 15 rue d’Ambrières, il nous a semblé opportun de les 

transformer en micro crèche.  

Cet automne nous avons été contactés par une personne candidate à une gestion privée de cette structure. 

Une étude a été lancée, financée par la commune, avec recours à un bureau d’architecte, sur la réhabilitation de ce 

bâtiment prenant en compte les souhaits de la postulante et les impératifs de la commission de sécurité. En février une 

rencontre avec la postulante permettait d’envisager la concrétisation du projet avec réalisation des travaux par la commune 

en contre partie d’un loyer mensuel modéré permettant à la collectivité d’amortir à moyen terme son investissement. 

Cependant aucun engagement n’avait été pris. Les travaux venaient de débuter le 14 avril quand trois éléments nou-

veaux remirent en cause le processus : 

La Caisse d’Allocations Familiales fait savoir qu’elle bloque les agréments en attente d’un schéma global communautaire. 

La Communauté d’Agglomération, dans le cadre de sa compétence petite enfance prendra en charge certaines crèches et 

micro crèches. 

L’étude financière trop optimiste de la candidate fut remise en cause par la C.A.F. (vigilante après la faillite de la crèche de 

Brousseval), cela amenant la candidate à nous demander une diminution des loyers et même la gratuité la première année. 

 

Devant ces facteurs bloquants nous avons décidé du report du projet pour l’optimiser et l’intégrer dans le schéma 

communautaire afin qu’il soit techniquement et financièrement pris en charge par la communauté d’agglomération. Nous 

avons fait part immédiatement de cette décision à la candidate. 

Jean-Yves MARIN. 

Nous pouvons comprendre certaines déceptions, mais à notre sens seul l’intérêt communal, donc le vôtre, est prioritaire. 

Gazette  de  la  commune 

Eclaron-Braucourt -Ste  Livière  
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En plein hiver 1814, les Alliés envahissent facilement la 

France. Le 25 janvier, les premiers ennemis paraissent 

devant Eclaron, des Cosaques, dont un est pris par les 

habitants qui ont spontanément reconstitué la Garde 

nationale. Le lendemain, à l’arrivée de hussards 

prussiens, deux coups de fusil sont tirés sur eux, dans un 

mouvement patriotique mais imprudent. Les Prussiens 

prennent un otage, un jeune homme nommé Lacombe, 

l’attachent à un poteau et menacent de le fusiller.  

Le même jour, le pont d’Eclaron, en bois et fragilisé par les 

incessants convois de bois, ne résiste pas à la débâche des glaces et 

s’écroule. Les Prussiens, croyant que les habitants l’ont coupé pour 

gêner leur passage, exigent qu’il soit réparé sur le champ, sous la 

menace de mettre le feu au village. Le pont est vite rétabli. Mais 

apprenant soudainement que Napoléon vient de reprendre St-

Dizier, les Prussiens s’empressent de déguerpir, au grand soulagement des habitants qui se voyaient 

menacés des représailles les plus sévères.  

      Dans la nuit du 27 au 28 janvier, sachant  que les Prussiens de Blücher ont quitté Joinville, 

puis Doulevant et font mouvement vers Brienne-le-Château, Napoléon décide de les atteindre là en 

prenant au plus court, en traversant la forêt du Der, par Eclaron et Montier-en-Der.  

     La chaussée du Der n’est alors qu’un chemin non empierré, impraticable, 

continuellement défoncé par les convois de bois. Napoléon met à profit le gel pour y faire passer son 

armée avec armes, bagages, artillerie et équipages, de manière à surprendre 

l’ennemi, qui ne s’attend à voir l’armée française déboucher de la lisière du 

massif forestier. 

 Le 28 janvier, arrivant de St-Dizier, 

les colonnes françaises font leur entrée à 

Eclaron à 9 heures par un temps froid et 

brumeux, la neige couvrant le sol. Tous les 

habitants sont sur la place, acclamant leur 

libérateur avec enthousiasme. Le curé, suivi de 

son clergé et des enfants de choeur, est prêt à 

lui présenter l’encens. 

Au passage des généraux et des maréchaux 

dans leurs beaux uniformes dorés, l’assistance croyant voir l’empereur s’écrie “le voilà! le voilà!” mais 

chaque fois le personnage passe sans s’arrêter. Leur étonnement est  

grand quand ils entendent “Vive l’Empereur”. D’anciens militaires le 

reconnaisse, se détachant en avant de son état-major dans sa simple 

capote grise légendaire, suivi de son état-major en bel uniforme. 

  L’empereur remarque que, contrairement à ce qu’indique la carte 

de Cassini, cette église est sans clocher. En ayant fait 

l’observation il apprend qu’il a été détruit en 1811 par la foudre. 

Il se rend ensuite de l’autre côté du pont pour assister au défilé de 

l’armée. 

Une jeune fille, appelée par la suite la mère Ravier, détache de la maison de son père un 

volet et le met sous les pieds de Napoléon qui était descendu de cheval. Les habitants 

apportent du bois et entretiennent un feu de bivouac.  

BICENTENAIRE  DU  PASSAGE  DE  NAPOLEON  A  ECLARON          

 le 28 janvier 1814 

GAZETTE DE  LA  COMMUNE  ECLARON-BRAUCOURT-STE LIVIÈRE  
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Vers 10 heures l’empereur se rend chez le général de Vouillers. Il trouve 

dans la cour tous les habitants du village armés de pioches, de fourches, de 

faux et qui jurent de le soutenir et de le 

défendre. Très touché de leur accueil et 

après s’être entretenu avec le maire, 

il promet de faire reconstruire le 

clocher de l’église, et il signera le 

30 janvier un décret à cet effet.  

Il reste une heure environ chez le général, 

se tenant debout contre la cheminée, le dos 

au feu. On lui offre à déjeuner, il n’accepte 

qu’un verre de malaga. 

Le maire rapporte à l’Empereur qu’avaient paru à Eclaron le 25 

janvier des Cosaques, et l’un d’entre eux, porteur disait-on d’ordres importants, avait été pris par les 

habitants. L’empereur, peut-être pour témoigner sa satisfaction de 

ce fait et de l’enthousiasme dévoué de la population, nomme 

séance tenante chevaliers de la Légion d’honneur le maire, 

son frère et deux autres 

habitants d’Eclaron. 

Un ancien officier s’approche 

de lui et lui offre une lorgnette 

qu’il accepte. Napoléon fait 

distribuer une somme 1280 

francs aux habitants. 

Le chirurgien du bourg s’étant avancé pour remercier 

l’Empereur, Sa Majesté lui demande : -Vous avez servi 

Monsieur ? – Oui, Sire, j’étais à l’armée d’Egypte.- Pourquoi 

n’avez-vous pas la croix ? – Sire, parce que je ne l’ai jamais demandée. – Monsieur, vous n’en êtes que 

plus digne. J’espère que vous porterez celle que je vais vous faire remettre. Et en quelques minutes 

son brevet fut signé par l’Empereur et remis au nouveau chevalier à qui l’Empereur recommanda 

d’avoir le plus grand soin des malades et des blessés qui se trouveraient à portée de recevoir ses 

secours. 

 En 1844, le pont sera reconstruit en pierre et recevra le nom de « Pont Napoléon 1er ». 

Quant au clocher de l’église il sera réédifié avec les subventions accordées par le neveu de 

l’Empereur, Napoléon III, ce que rappelle une plaque de fonte dans l’église. 

G. Delorme 

   Le dimanche 8 juin 2014, nous vous donnons rendez-vous  
sur la place d’Eclaron à 10h15. 

Nous inaugurerons une stèle commémorative du passage de Napoléon dans notre bourg 
et une réplique du volet mis sous les pieds de l’Empereur. 

Pour fêter cet évènement, venez nombreux auprès de l’Empereur et de ses grognards, en 

costume rappelant cette époque. 

L’historien Philippe DELORME fera une conférence 

mercredi 4 juin à 20 h00—salle des fêtes d’Eclaron. 

 Les populations de la région devant l’invasion et les passages de Napoléon. 

« Prendre les armes ? Quelles armes ? » 



Pour Alexandre HURSON habitant de Braucourt « Le Barbecue est un art ». 

 

Toute l’année, par n’importe quel temps, une passion qu’il partage abondamment sur les 

réseaux sociaux. C’est d’ailleurs ce qui lui a valu d’être contacté par la marque Weber afin 

de participer au 1er championnat de France de cuisine au Barbecue. Alexandre, son frère 

Nicolas et sa belle sœur Aurélie, acceptent tout de suite le défi et se rendent en juin 2013 en 

Camargue. Sous le nom de « King of the Grill » l’équipe s’inscrit dans trois catégories : 

Porc, Poulet et légumes. Résultat : Victoire à chaque fois et trois titres de champion de 

France, ainsi que le 1er Prix du « Camargue Barbecue Festival ».  

Alors forcement, cela encourage à poursuivre. L’équipe est en pleine préparation pour la deuxième édition qui aura lieu 

au Saintes Marie de la Mer prochainement . Luc Hispart 

Alexand re HURSON 

 

« pollution sonore » 

Les travaux de bricolage ou de jardinage réalisés par des particu-

liers à l’aide d’outils ou d’appareils susceptibles de causer une gêne 

pour le voisinage en raison de leur intensité sonore, telles que ton-

deuses à gazon, tronçonneuses, perceuses, raboteuses………… ne 

pourront être effectués que : 

- Les jours  ouvrés de 8H30 à 12H et de 13H à 19H30 

- Les samedis de 9H à 12H et de 15H à 19H 

- Le dimanche et jours fériés de 10H à 12H 

La Vie dans notre commune  

UN ESPACE 100 % DÉDIÉ AUX JEUNES . 

Après avoir écouté nos jeunes Eclaronnais, nous pouvons 

enfin étudier leurs besoins. 

Nos jeunes ont pu se rendre compte qu'ils ne sont pas 

oubliés par leur municipalité. 

Ils ont abordé leurs problèmes comme " le manque de 

moyen pour se divertir", mais aussi leurs 

joies ,l’attachement à leur village, le besoin d'être ensem-

ble. 

Actant leurs souhaits , le conseil 

municipal a adopté l'espace com-

munal de « la Baronnie « , où quel-

ques aménagements seront mis à 

leur disposition (éclairage ,  bancs, 

table, poubelle et autres accessoi-

res…)  pour leur bien être. 

Bien entendu, l’exploitation de cet 

espace ainsi que ces installations 

devra être basé sur le respect. 

Les jeunes sont l' avenir de notre village, 

tous ensemble,  faisons leur confiance ... 

Mandy Latarte—Delphine Rosette-Glowiak  

Manifestions programmées  

01 juin : Brocante de l’école - complexe Michel Marin ; 

08  Juin : Brocante à Braucourt  (la Braucourtoise) ; 

20 juin : Fête de la musique à Eclaron (Mairie) ; 

06 juillet : Brocante à Eclaron (chasseur) ; 

01 Août : Commémoration 100 ans du début de la 

guerre 1914 / 1918 à 14h00— Son du Tocsin 

17 août : Brocante à Eclaron (foot) ; 

07 septembre : Fête à Eclaron ; 

13 septembre à Sainte Livière  Pétanque challenge 

Albert Peraudin ; 

11 octobre à Sainte Livière  Pétanque  challenge Do-

minique Kesler ; 

Une journée porte ouverte à la maison des associations 

aura lieu probablement en septembre, mais la date n'est 

pas encore retenue. 

BRAUCOURT :  

La Fête Patronale du 26 et 27 juillet compromise.  

Défaillance des Forains, désaffection du public et d'organisateurs ne per-

mettent pas à ce jour de faire perdurer cette traditionnelle fête du village. 

Aire de camping-cars STE-LIVIERE…Un projet mené à son terme…Ouverture officielle de l’aire : le 1er juin 2014. 

Dans le cadre des activités touristiques, structurantes majeures, nous avons souhaité créer un aménagement de loisirs 

autour des lacs de Haute-Marne. Notre réalisation s’inscrit parfaitement dans ce cadre, d’autant plus que géographiquement, 

il se situe sur la rive Haut-Marnaise du Lac du Der. 

Une étude récente du Syndicat Mixte du Der concernant la fréquentation du lac par les camping-caristes est révélatrice de l’attractivité de ce 

secteur… Ce sont plus de 450 véhicules/jour, qui stationnent sur la station nautique de Giffaumont durant la période 

estivale et de l’ordre de 100 véhicules/jour pendant la période des grues cendrées. 

Cette réalisation, au cœur de notre village dans l’ancienne cour de l’école, est un stationnement privilégié et sécurisé 

dans une enceinte fermée. A partir de ce lieu, les camping-caristes auront l’esprit tranquille pour pratiquer leurs 

sports et leurs loisirs favoris… 

Nous prévoyons d’accueillir une quinzaine de camping-cars sur des espaces d’en-

viron de 50 m², arborés, dotés de points lumineux et de branchements électriques. Une « borne de services » 

occupe le centre de l’espace. L’accès est possible moyennant une redevance qui se gère à l’entrée par le biais 

d’une barrière automatisée fonctionnant au moyen d’une carte bancaire classique. Le montant de l’investisse-

ment s’élève à 136 000 € HT subventionné à hauteur de 80% par les collectivités locales, l’état, le GIP52 et le 

FEADER. 
Les tarifs : 8€ pour 24 h de stationnement, une vidange, 10 mn de distribution d’eau 8h d’électricité, 3€ pour 2h de stationnement, une 

vidange10 mn d’eau. Joël Hutin 

Le Barbecue tout un art : Vive l’été et le maître en la matière à Braucourt 


